



## 令和2年度 第1回 支部部長研修会

令和2年 10月 16日  
エスポワール愛媛文教会館

新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止のため、健康教育夏季研究会、愛媛県養護教員研究大会などの中止が続くなか、第1回支部部長研修会が開催されました。県下の支部部長が集まって研修を行い、学校保健の動向について共通理解を図ることができました。

- ◇ 講話 「新型コロナウイルスと人権」  
講師 専門局長 越智 秀雄 校長先生
- ◇ 講話 「学校保健の動向」  
講師 愛媛県教育委員会 保健体育課 泉 志保 指導主事
- ◇ 情報交換 「各支部の新型コロナウイルス等感染症対策」

### 専門局長講話



「予断と偏見が差別を生み、差別が予断と偏見を支える」  
正しく科学的に理解することの大切さ  
「今、生きていられるのはみんながいるから 毎日 いろんなところで支えてくれる あなたがいるから」  
感謝の思いは、みんなをつなげ、差別を防ぐことにもつながり、何より、子どもたちを元気にすることができる。  
「何気ない日常に感謝し、明日を信じて生きたい」

児童生徒の健康診断 必ず、結果を本人・保護者に返すように  
就学時健康診断 視力検査は、弱視を発見する機会→受診勧告を確実に  
視力についての保健教育 視力 1.0 未満の小中学生の数が過去最多  
正しい姿勢やスマホ使用と合わせた保健教育を実施するように  
性的虐待 信頼できる人に報告して発見されるケースが多い。養護教諭として、子どものしんどさや訴えを聞けるような存在に…  
新型コロナウイルス感染症「学校における新型コロナウイルス感染症に関する衛生管理マニュアル」を基に、消毒・換気など予防対策をしっかりと  
医薬品の管理 坐薬挿入可。湿布(フェルバカイトメソ)の使用は年齢確認を

### 指導主事講話



### 情報交換



「保健特別対策事業費補助金で何を買いましたか?」「オートクレーブを」  
「市内共有フォルダで、文書や保健指導教材の情報共有をしています。」  
「ズームでリモート研修会を行いました。」「すごい!!」  
「新型コロナウイルスによる出席停止の基準はどうしていますか?」  
「地域でそろえています。」「校医に助言をいただいています。」 etc…



研修内容につきましては、各支部部長から送られたデータが送付されていると思います。  
詳しい内容については、研究誌「あゆみ」39号に掲載されますのでご覧ください。